MEDIO: PORTAL CNN EXPANSIÓN FECHA: 26/SEPTIEMBRE/2013





Agencias advierten bajar nota de México

La nota soberana del país sería ajustada si la reforma fiscal no se aprueba como pide el Gobierno; Fitch y S&P advirtieron por las expectativas generadas por las iniciativas del presidente Peña.

Por: Isabel Mayoral Jiménez |

Miércoles, 25 de septiembre de 2013 a las 15:51

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — Las agencias calificadoras advirtieron que de no haber una reforma hacendaria que recaude los ingresos que propone el Gobierno federal, equivalentes al 1.4% del Producto Interno Bruto (PIB), la posibilidad de un ajuste a la baja en la calificación de la deuda soberana mexicana aumentará.

"Por el momento no vemos información suficiente para cambiar la calificación de México (actualmente en BBB con perspectiva positiva) y se requieren señales claras sobre qué es lo que aprobará el Congreso con relación a la reforma fiscal", dijo el director de Calificaciones Soberanas de América Latina de Standard and Poor's (S&P), Roberto Sifon-Arévalo.

El riesgo que existe es que las reformas defrauden. No es un secreto que México hoy día esté en una posición en el mercado muy positiva, el mercado lo mira con buenos ojos porque espera y ha descontado que estas reformas van a pasar de la manera en que el mercado espera que pasen.

"De no ocurrir así, creo que hay un riesgo puede haber una reversa en algunos temas en lo que es el sentimiento; es muy importante que cuando uno crea una expectativa muy grande lo que termine saliendo sea eso, porque si no la decepción sí trae consecuencias negativas", destacó.

Si lo que termina aprobando el Congreso es una reforma que no aporte mucho, la perspectiva de la calificación bajaría de positiva a estable.

Para el director de Fitch Ratings México, Eugenio López, si lo que aprueban los legisladores va en contra de la flexibilidad fiscal, que recaude menos y que el déficit sea mayor dado los compromisos la nota soberana del país se vería afectada.

Aclaró que por el momento no hay elementos que hagan pensar que sucederá el escenario anteriormente descrito, pero el impacto de la propuesta del Ejecutivo es neutral en la calificación de la deuda soberana de México, que para Fitch es de BBB+.

Si la reforma hacendaria no es aprobada tal y como la envió el Gobierno de Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión, habrá recortes en el gasto público, advirtió el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez.

"Si los diputados decidieran no incluir alguna de las medidas que están en la reforma hacendaria, y éstas no son sustituidas con otras para poder compensar los ingresos que se perderían, hay que disminuir el gasto, que por cierto lo aprueban los diputados, nosotros no", señaló el funcionario en entrevista con CNNExpansión el 24 de septiembre pasado.

En mayo pasado, Fitch modificó al alza la calificación de México, de BBB a BBB+, y se debió a la capacidad que había tenido el país -hasta ese momento- de absorber el impacto de los choques externos, a la fortaleza del sistema bancario y a un tipo de cambio flexible, entre otros factores.

"Pensamos que hay el compromiso político de las principales fuerzas que llevaron a firmar el Pacto por México para apuntalar y enfrentar los procesos estructurales del país, donde desde el punto de vista de finanzas publicas, la alta dependencia del petróleo y la flexibilidad fiscal son dos de los pilares de preocupación", expresó Eugenio López.